

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes a festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento.
En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

SEÑALES DE LOS TIEMPOS

No queremos dar muestras de pesimismo en las circunstancias actuales, en que tanta falta hace la serenidad y la calma ante las graves complicaciones que por todas partes se inician en nuestro desventurado país; pero, cuando los periódicos que más han combatido la situación pasada en provecho de la presente, arrojan sus censuras contra el partido que nos gobierna, ó que debería gobernarlos, para estar más en lo justo, no creemos traspasar los límites de la prudencia, reproduciendo sus escritos, si quiera sea á título de información.

Veán nuestros lectores el siguiente artículo de *El Imparcial*, publicado con el título que encabeza estas líneas:

«La baja considerable que en nuestros valores acusaban los telegramas de Londres y de París, fué ayer el motivo de preocupación de la gente política y de los hombres de negocios.

¿Qué había ocurrido para tamaño descenso de nuestro crédito? Los negociantes que trabajan en las Bolsas extranjeras no suelen ser tan crédulos como lo son los que á la nuestra acuden. Por lo mismo, subían de punto el interés y la alarma.

Primamente, susurróse que el gabinete de Madrid había dirigido al de Washington dos reclamaciones: que fuese relevado el cónsul Lee, y que no se condujese á los puertos de Cuba en buques de guerra los socorros destinados á los campesinos indigentes. Según los rumores circulantes, el presidente Mac-Kinley había rechazado las dos demandas.

Después se dijo que la cosa era más grave. La población de la Habana, indignada por la incorrectísima conducta del cónsul Lee, quien mejor que un funcionario diplomático es un conspirador descubierto, había hecho una manifestación contra él.

Explicaciones tales de la profunda inquietud revelada por las Bolsas de París y Londres encontraban más ó menos creyentes; pero todos convenían en que está en la conciencia de los extranjeros la persuasión de que los incuos manejos de los Estados Unidos pueden ocasionar de un momento á otro el conflicto con España.

El Ministerio Sagasta parecía, á pesar de todo, tranquilo, y más tranquilo que nadie el presidente. Negaba haber hecho reclamación alguna relativa al cónsul Lee, y no admitía que se hubiese producido en la Habana alteración del orden público.

¿A quién creer?
Por lo pronto, el descenso de nuestros valores y el alza de los cambios son hechos desgraciadamente harto positivos. A caso el gobierno de los Estados Unidos intenté resistir por algunos meses la corriente populachera, á fin de realizar su plan en el modo y forma en que lo tiene proyectado. Pero se ha colocado por sí mismo en una pendiente en la cual es muy difícil no caer á un fuerte impulso.

Siempre será muy significativo que los extranjeros no interesados directamente en la cuestión perciban en el asunto la gravedad acusada por la baja de ayer. Podrá ser errónea la causa determinante de la alarma bursátil. Quizás sea verdad que nuestro gobierno no ha presentado reclamación alguna contra Mr. Lee; que el de Washington ha desistido de enviar en barcos de guerra los socorros, y que el orden en la Habana es inalterable. Mas, esa incertidumbre de los extraños demuestra que éstos miran tal estado de cosas como insostenible.

El gabinete de Madrid puede tener, sin embargo, datos especiales, que nos sean desconocidos á los demás españoles y que le permitan permanecer tranquilo, cuando todos nos sentimos hondamente preocupados. Pero ¿y si no los tiene? ¿Cuán enorme no será entonces su responsabilidad?

Nosotros no queremos ni admitir esto, ni pensarlo siquiera. Porque, si un día llegare á ser inevitable el conflicto y la tranquilidad de hoy resultare abandono é imprevisión, el problema exterior no será nada en comparación del que en el interior habrá de ser planteado.

Ya hubimos de indicarlo en días anteriores. Lo más grave que puede ocurrir aquí es que llegue un caso en el cual la nación crea que el puesto de defensor de su honra y de sus intereses no lo ocupa el gobierno. Porque en ese caso, cualquier ambicioso con algún nombre ó cualquier partido político con alguna fuerza cubrirá la vacante. ¿Se han medido bien todas las consecuencias de esto?

Si el Ministerio liberal se ha penetrado de ello, nuestras palabras podrán sobrar, pero no hacen daño. Si por el contrario, una confianza ciega de parte de los que son hoy guías del pueblo español oculta el abismo, ¿cuántas cosas podrán caer por él?

Digno corolario del precedente artículo es el telegrama que insertamos á continuación publicado en *El Noticiero*, de Barcelona.

¿Qué nueva desventura nos amenaza? He aquí el telegrama en cuestión:

«Un elevado personaje ministerial decía esta tarde, hablando de la última baja que han sufrido los fondos españoles: «Yo la atribuyo á los manejos jingoístas, y creo que todos estábamos conformes de que el movimiento bajista había sido iniciado en las Bolsas de Washington y Nueva York, pero las últimas noticias que el gobierno ha recibido prueban que estábamos equivocados.»

Es innegable que algo han contribuido los alardes jingoístas, pero la causa ocasional de la baja ha sido la impresión brusca que produjo en Londres la noticia del giro desagradable que ha tomado la cuestión de Oriente.

Añadió el personaje aludido que la noticia de una probable ruptura de relaciones diplomáticas entre Rusia é Inglaterra basta por sí sola para producir los efectos que han experimentado los valores.

Terminó diciendo que unido lo de la cuestión de Oriente con una noticia grave que muy profundamente nos afecta, aunque la baja hubiese sido más importante, no sería de extrañar.

—¿Y qué noticia grave es esta? ¿Se refiere á Filipinas?—le preguntamos.

Entonces el repetido personaje contestó: —Respeten ustedes mi reserva; pronto será del dominio público.»

DESDE LA CORTE

Madrid, 9.
La nota oficiosa que han facilitado los ministros á su salida del Consejo revela grandes optimismos respecto á la cuestión de Cuba; el arraigo de la colonia á la metrópoli aumenta, y mejor aún se consolida, así como es muy eficaz el resultado de las operaciones militares.

Añade la nota varios comentarios muy optimistas también respecto del problema cubano.

El gobierno ha declarado infundadas las alarmas respecto de los yankees.

Ningún motivo justificaría un cambio en la actitud pacífica de los norteamericanos.

El señor Puigcerver dió cuenta de las comunicaciones y telegramas recibidos con motivo de la cuestión de los cereales. Estos son los siguientes:

Un telegrama del Círculo mercantil de Gijón, anunciando que envía una Exposición pidiendo la rebaja arancelaria para los cereales, especialmente para los trigos y el maíz.

Una instancia de la Asociación de Fabricantes de Harinas de Barcelona, suplicando que cuando menos, se mantengan los derechos de 7 pesetas para los 100 kilos de harina

de trigo y de 2 pesetas para los salvados.

Otra instancia de los harineros también de Barcelona suplicando que en Canarias adeuden las harinas de trigo procedentes del extranjero los mismos derechos arancelarios que en la península.

Otra instancia, también de los harineros de Barcelona, sobre el proyecto que há tiempo tienen presentado respecto del sistema que viene rigiendo en el adeudo de la importación de harinas procedente de trigo importado del extranjero.

El estudio de todos estos telegramas y comunicaciones se ha aplazado para el Consejo próximo, en el que se deliberará acerca de ellos y se resolverá, pues para entonces se habrán ya recibido varios datos que se han pedido.

—En el Ministerio de Estado se lea recibido un despacho oficial de nuestro representante en Washington, señor Dubosc.

Dice este despacho que es en absoluto falsa la noticia transmitida por algunos corresponsales de que el embajador de Inglaterra habia visitado á Sherman y á Mac-Kinley, ofreciendo la mediación de la Gran Bretaña en la cuestión pendiente entre los Estados Unidos y España.

Añade el señor Dubosc en su despacho, que tanto el Presidente de la República como el secretario de Estado, han desmentido la noticia.

—Hoy conferenciará nuevamente el señor León y Castillo con los señores Sagasta y Gullón.

Después cumplimentará á S. M. la Reina regresando probablemente mañana mismo á París.

Anoche un elevado personaje gubernamental, decía que el objeto del viaje del señor León y Castillo es cambiar impresiones con el gobierno acerca de algunos de los actuales problemas internacionales.

—Un telegrama de Pobladora de Valle (Zamora), comunica la noticia de haber estallado un motín en aquella población.

El pueblo, en tumultuosa actitud y excitado por la miseria que agobia á aquella comarca, se opuso á que salieran de casa del secretario unos cargamentos de trigo que había almacenados para ser conducidos á Zamora.

Los amotinados apedrearon la casa rompiendo los cristales y puertas.

Acudió la benemérita, siendo rechazada. En vista de ello los civiles se vieron precisados á disparar sus fusiles.

Entablóse entre el pueblo y los guardias una verdadera batalla, siendo las armas principales navajas y piedras.

Resultaron de la refriega gravemente heridos, dos paisanos, de arma de fuego, y tres civiles de arma blanca.

Han sido pedidos con urgencia refuerzos á Zamora.

El pueblo sigue en completo estado de rebelión.

—Se confirma que una partida de tulisanos, en la provincia de Casis, atacó á un destacamento causando numerosas bajas entre nuestros soldados, aunque no se cita el número.

—Dícese que el viaje del señor León y Castillo, obedece á que se le ha ofrecido la cartera de Estado, pues parece ser que el señor Gullón no se halla muy satisfecho.

—El *Nacional* publica un despacho de Tampa, en el que se dice que la campaña de Cuba es un verdadero desastre.

Añade el telegrama que en Cabo Prieto las fuerzas de Máximo Gómez se preparan amenazando invadir las provincias de Matanzas, Habana y Pinar del Rio.

Faltan tropas.

El general Pando ha fracasado completamente.

La situación es desesperada.

—El órgano del partido tradicionalista dice que don Jaime vendrá á España con su padre el duque de Madrid.

Nada más dice el colega que pueda servir de orientación.

—El general Correa ha manifestado hoy á varios periodistas que, según informes, el general Primo de Rivera se ocupa de la reorganización del ejército de Filipinas, disponiéndose á enviar una columna compuesta de fuerzas regulares y de voluntarios contra los tulisanos.

—En los círculos políticos ha reinado durante la noche extraordinaria animación.

Tema de todos los comentarios ha sido el Consejo de ministros de anoche y la reserva contraproducente en que se han encerrado los ministeriales más caracterizados.

Esto ha dado margen á los pesimistas para forjar las más negras fantasías.

INCENDIO EN BARCELONA

Los primeros momentos

Serían las seis y cuarto de la tarde de ayer cuando sonaron en las calles los pitos de los guardias municipales, avisando que se había declarado un incendio en el segundo distrito.

El fuego había hecho presa en un depósito de petróleo de la calle de Fonollar, núm. 16, propiedad de Jaime Rey, guarda de consorcio. Los primeros en acudir fueron el guardia municipal de punto y el guardia almacén del cuartelillo de bomberos de Santa Catalina con algunos individuos del cuerpo.

Enseguida colocaron dos mangueras, una que dirigía el agua al local incendiado y otra á la casa de enfrente, en cuya puerta, á causa de ser la calle muy estrecha, habían hecho presa las llamas que salían de la tienda, quemando parte de la misma y ennegreciendo un buen trozo de la fachada.

El fuego, en tanto, seguía tomando mayores proporciones, pues el agua que arrojaba la manguera no lograba apagar el petróleo encendido. Por entonces habían llegado ya la mayoría de los bomberos con sus jefes, y procedieron á colocar dos mangueras más, una por la taberna de al lado, con objeto de sacarla al patio y desde allí atacar el incendio por detrás, y la otra se instaló en la escalera de la casa del fuego para refrescar las paredes de la tienda por allí con objeto de evitar el derrumbamiento.

Un muerto

Mientras se verificaban estos trabajos comenzó á circular el rumor de que un bombero, al ir á arrojar agua á la tienda subido á una escalera de madera apoyada al balcón del entresuelo, había visto dentro del mismo el cadáver de un hombre. Inmediatamente el jefe de bomberos, Sr. Falqués, ordenó al subalterno señor Aran que subiese á la indicada habitación para comprobar si el rumor era cierto; pero entonces surgió de momento la dificultad de llegar al piso, por estar hundido un tramo de la escalera de la casa.

Los bomberos, sin embargo, pudieron vencer el obstáculo. Una vez arriba, derribaron la primera puerta del entresuelo y cuando penetraron en la habitación encontraronla invadida por espesa humareda. En uno de los rincones de una salita hallaron á una mujer medio asfixiada y á un niño de unos dos años muerto. Aquella fué bajada por la escalera, llevándose á una tienda del número 17 de la propia calle, donde los médicos Sres. Caral, Soldevila, Joliá y Messó, estos tres últimos pertenecientes al Municipio, le prestaron los primeros auxilios, necesitando emplear nada menos que cuatro sacos de oxígeno para volver en sí á la indicada mujer. También con el niño se hicieron algunas pruebas con objeto de ver si le quedaban restos de vida; pero todo resultó inútil.

Los vecinos compitieron en dar facilidades á los médicos para que pudieran prestar sus auxilios, apresurándose en proveerles de todo cuanto necesitaban, agua caliente, fría, etc.

El incendio, en tanto, había sido dominado por los bomberos.

Tres muertos más

Rota, como hemos dicho, la escalera de la casa y rota también la interior que desde la

tienda conduce al entresuelo, y habiendo necesidad de reconocer el mismo, por temerse que hubiera más muertos, fué preciso echar abajo la barandilla del balcón para que pudieran entrar por allí con más facilidad las autoridades y los médicos. Ya dentro de la habitación, al fondo de la misma y junto a la puerta de entrada encontraron tres cadáveres más tendidos en el suelo, abrazados unos á otros, con el rostro desencajado por el terror y ennegrecidos. Eran una mujer de unos 40 años, una joven de 14 aproximadamente y un joven de unos 20 años.

Los bomberos bajaronlos á la calle, uno á uno, envueltos en mantas.

En el interin se presentó en el lugar del siniestro el marido de la mujer que medio muerta había sido sacada del entresuelo, y al enterarse de la desgracia, penetró desahogado en la tienda del número 17, á donde había sido llevada, como hemos dicho, arrojándose sobre ella al verla y prorrumpiendo en amargo llanto al mismo tiempo que la abrazaba y llenaba de besos, creyéndola muerta. Pero los médicos se encargaron de darle el consuelo de que aún vivía, añadiendo que era fácil se salvara de la muerte.

Con objeto de administrarle la Extremaunción fué llamado el vicario de la iglesia de San Cocufate, quien efectuó aquella práctica religiosa en la misma tienda.

Después, tanto esta mujer como el cadáver del niño y los otros tres que habían sido bajados á la calle, fueron llevados en camillas al Dispensario médico del Ayuntamiento.

Los bomberos continuaron sus trabajos para la extinción del incendio, que quedó sofocado á las ocho.

¿Causa del incendio?

Se ignora. Cuantas pesquisas se hicieron para averiguar el origen del siniestro resultaron infructuosas. Preguntados unos y otros vecinos, únicamente se logró sacar en claro que á cosa de las seis y cuarto partió de dentro del almacén, que estaba cerrado, una detonación, saliendo en aquel instante escapado un hombre, que no sabían si era el dueño del depósito ú otro individuo. Enseguida comenzó el incendio. Esto es lo que se decía entre los curiosos que se hallaban en los alrededores de la casa del siniestro.

En el almacén había unas 25 tinajas de petróleo de 50 litros cada una aproximadamente.

Identificación de los cadáveres

Cuando ya el incendio había terminado se presentó el dueño del almacén. El Juzgado le tomó declaración. Según parece, manifestó que, como individuo del resguardo de Consumos que es, por la mañana á primera hora se dirigió al fiato de Moncada, donde presta servicio, al objeto de estar á las seis allí, y que al retirarse anteanoche á su casa, cuando estuvo cerca de la plaza de Urquinaona, se enteró de que en la calle de Fonollar se había declarado un incendio, acelerando entonces el paso para saber en que casa había ocurrido el suceso. Al llegar á la expresada calle supo con la sorpresa y el disgusto consiguiente que se trataba de su domicilio, y al enterarse de que habían ocurrido desgracias, fué presa de grande emoción, preguntando por su mujer y sus hijos.

Quiso ir al Dispensario para ver los cadáveres; pero sus allegados y vecinos le retuvieron á su lado para evitarle mayores congojas, yendo en cambio un pariente suyo, por medio de quien quedó hecha la identificación.

Los tres cadáveres que fueron encontrados abrazados resultan ser respectivamente el de Teresa Martínez, de 42 años; Mercedes Rey, de 18, y José Rey, de 17, esposa é hijos del dueño del almacén.

En cuanto á la mujer y el niño que fueron hallados primeramente, resultan llamarse Dolores Casanovas y Antonio Roig, de año y medio, hijo de la anterior. Esta última había recobrado el uso de la palabra y su estado era relativamente satisfactorio. Durante la noche y por orden del decano, quedaron en el Dispensario dos médicos de guardia para prestarle sus cuidados. El alcalde dispuso que tanto á ella como á su esposo, quien no se separó un instante de su lado, se les facilitase cuanto necesitaran.

Los cuatro cadáveres fueron trasladados á última hora al Cementerio.

SUETOS

ELECCIONES

I

Estamos en pleno período electoral; hora es ya de que nos ocupemos de las próximas elecciones de diputados á Cortes y senadores que, en la actualidad, dadas las circunstancias por

que atraviesa el país, revisten excepcional importancia.

Cuanto á política se refiere, interesa directamente á los pueblos; pero las elecciones, siendo, como son, la más genuina manifestación de aquélla, á más de constituir el principal interés de las naciones, son una verdadera necesidad para el mejoramiento de la cosa pública. Negarlo, sería negar la evidencia.

Convencido de esto el partido conservador de la provincia, con una alteza de miras digna de general aplauso, en las anteriores elecciones no sólo no obstruyó el paso á las candidaturas del partido liberal más ó menos indicadas por la opinión pública, sino que facilitó su triunfo, pues, además de consideraciones personales que obligan en todo tiempo á los que contribuyen á la obra común de defender los grandes intereses sociales, el partido conservador entendía y sigue entendiendo que en la patriótica labor de representar al país en el Congreso y en el Senado deben tener participación todos los partidos y muy especialmente los llamados de gobierno. De aquí que todos los encargados de regir un país se preocupen de que las oposiciones acuerden el retraimiento. Retraerse de la lucha electoral, es amenazar con la lucha armada.

Conste, pues, que el partido conservador de la provincia, cumpliendo lo que creyó altos deberes de patriotismo, puso de su parte cuanto puede hacer dignamente un partido gobernante para que en la elección de diputados á Cortes salieran triunfantes dos candidatos de oposición liberal y otro de igual significación en la elección de senadores.

¿Ha correspondido el partido liberal á esa patriótica conducta, cuando se halla reguero por los mismos deberes?

Vamos á verlo.

II

Once representantes manda la provincia al Parlamento: ocho diputados y tres senadores. Impuestos por el Gobierno, en su inmensa mayoría, sin obtener la sanción de la opinión pública que debiera ser la verdadera encargada de designarlos, con un apresuramiento y una independencia reñidos con toda clase de consideraciones y conveniencias, se han encasillado otros tantos candidatos ministeriales por los respectivos distritos.

Niégame al partido conservador no solo un palmo de tierra donde enarbolar su bandera, sino que donde pudieron observar el representante del Gobierno en esta provincia y los primates del partido liberal que había de ser fácil empresa para nuestra agrupación alcanzar la victoria, destituyendo ayuntamientos y cometiendo toda clase de violencias, la ha hecho punto menos que imposible. Han hecho más; á tal extremo han llevado su intransigencia, que en los distritos donde no han tenido candidato liberal, hijo del país, para ofrecer al cuerpo electoral, con el propósito de que los conservadores no pudiéramos solicitar sus votos, obligan á votar candidatos desconocidos, incluso en el país que les dio nacer; dígalos sino el candidato ministerial de Tortosa.

¿Qué ha hecho el partido conservador para que con esta inconsideración se le trate? ¿Tan poco vale nuestra provincia, tan poco respeto merecen las aspiraciones de nuestros pueblos, que no se nos considere dignos, no ya del favor ministerial, sino de la justicia que es patrimonio de todos?

III

No creemos que se levante una sola voz imparcial é independiente que no censure ese proceder tan falto de patriotismo como reñido con la conveniencia pública. Para llevar á cabo su obra necesita el partido liberal apelar á recursos extraordinarios que han de producir, indudablemente, honda perturbación en todos los pueblos; destituidos de sus cargos los que merecieron la confianza de sus convecinos, sujetos á todas las iras de los poderes públicos los que no quieren doblarse á las exigencias ministeriales, interrumpida la vida municipal de los pueblos con esos cambios tan injustos como anormales, el primer paso de la situación por la provincia, para obtener su confianza en las próximas elecciones, ha sido inferirle innecesario agravio; y, haciendo desmedido abuso de la fuerza, exigir lo que debe pedirse, imponer lo que debe solicitarse.

¿Vale el triunfo de un candidato más ó menos, la perturbación que se lleva á los pueblos con esos procedimientos que, afortunadamente, ya habían caído en desuso? ¿Hay necesidad de encender la discordia en todos los pueblos para que alumbre el paso del partido liberal por esta desgraciada provincia?

Ni queremos extremar, por hoy, los argumentos, ni señalar los peligros que entraña para el porvenir esa conducta desatentada; pero no ha-

brá un sólo hombre político en la provincia que no advierta que el camino emprendido por el gobierno y sus partidarios en la provincia conduce indefectiblemente á un término pavoroso. Si no vienen á mejor acuerdo los que dirijen nuestros destinos, quedará abierta, dentro de poco, una nueva era de angustia y desasosiego en la provincia. La paz se había impuesto: de hoy más, se impone la lucha.

¿Ha de ser eterno en el poder el partido liberal?

¿No ha de sucederle el hoy vencido y humillado por sus violencias y su desprecio?

IV

Si en alguna ocasión lo que hemos indicado como conveniencia política reviste caracteres de patriótico obligación, es, sin duda alguna, en las actuales circunstancias. ¿Cuándo ha habido más necesidad de que en el Parlamento estén representados todos los partidos políticos y todos los intereses regionales?

La aflictiva situación del país, que si siente angustia y malestar por el ruinoso estado de su hacienda, aún más debe preocuparse por el peligro en que se encuentra su decoro nacional; cuando exhaustos de hombres y de dinero, por haberse agotado en Cuba y Filipinas, van á someterse á las Cortes los más áridos problemas que afectan á la honra patria y á la integridad nacional; cuando, ¿quién lo ignora?, han de imponernos el Congreso y el Senado nuevos y dolorosos sacrificios, que por igual afectan á todas las regiones de España, ¿ha de condenarse á nuestra provincia á que no concorra por medio de los representantes de todas las opiniones y de todos los intereses que en ella se agitan, á la resolución de asuntos tan importantes? ¿Cree el partido liberal que él sólo representa la opinión de Tarragona?

¿Nada vale, nada significa el partido conservador?

¿No estamos todos comprometidos en la misma empresa?

¿No ha de alcanzarnos á todos la misma responsabilidad?

¿Por qué se nos niega participación en la lucha, si hemos de tener parte en el triunfo ó en la derrota?

El partido conservador de la provincia, de cuya robusta existencia tal vez es la mejor señal el patriótico silencio hasta ahora guardado, espera tranquilamente que las circunstancias le tracen su línea de conducta. A ellas la ajustaremos cuanto nos cobijamos bajo la bandera conservadora.

Si arrecia la lucha, no seremos nosotros los que volvamos la cara.

Según el *Diario del Comercio*, anteayer celebró el director de LA OPINION D. Pedro Antonio Torres una conferencia con el exdiputado á Cortes D. Juan Cañellas. Nuestro colega está mal informado. Podemos asegurarle que el señor Torres, desde que se halla en Tarragona, no ha visto al Sr. Cañellas, por más que de particular tendía que fuera verdad lo que dice nuestro colega.

Una verdadera tormenta de agua y granizo descargó á las cuatro de la madrugada de ayer sobre nuestra ciudad, convirtiendo las calles en breves instantes en verdaderos arroyos.

A hallarse los brotes de las cepas más crecidos y á no caer el granizo acompañado de la lluvia, la tormenta hubiera causado daños incalculables en los viñedos de nuestro término municipal.

El día 17 del actual, á las doce de la mañana, se celebrará en las Casas Consistoriales el concurso, en pliego cerrado, para el machaqueo de los cantos rodados arancados de la parte alta de la población, sirviendo de tipo máximo para hacer proposiciones la cantidad de 1'40 pesetas el met ó cúbico.

La Comisión provincial celebró ayer sesión, acordando por unanimidad nombrar médico de la Comisión mixta de reclutamiento á D. José Porta y suplente á D. Luís Soler.

Ayer fué robada de la Agencia Aixelá, situada en la rambla de San Juan, una maleta allí depositada.

Practicadas las oportunas diligencias, fué hallada dicha maleta abandonada en el portal de la casa núm. 34 de la mencionada vía, habiéndose sustraído de ella 7 pañuelos de bolsillo, 2 camisetas, 2 pares de calcetines y 8 pesetas en metálico.

Se ignora quién es el autor del robo.

Ayer mañana sostuvieron acaloradas riñas dos dependientes de una fábrica de fideos de la calle del Cos del Bou, resultando uno de ellos herido en la cabeza.

El Ayuntamiento de esta ciudad celebrará el próximo domingo, 13 del actual, á las once de su mañana, sesión extraordinaria, á fin de resolver varias incidencias de la clasificación de soldados y al propio tiempo para admitir y resolver las alegaciones de algunos mozos que, por fundado motivo, no se presentaron al expresado acto y á quienes se les concedió plazo hasta el domingo mencionado.

Todas las misas que de cinco y media á once se celebrarán esta mañana en la parroquial iglesia de San Juan Bautista serán aplicadas en sufragio del alma de doña Margarita Netto y Roca, fallecida el 11 de Marzo de 1896.

Según nota oficial que se nos ha facilitado, durante el año último ha tenido 2.632 visitantes el Museo Arqueológico provincial, entre nacionales y extranjeros.

El Monasterio de Poblet ha sido visitado por 777 personas y el de Santas Creus por 1.382.

Se ha desestimado la instancia promovida por el primer teniente de infantería procedente de Cuba, D. José López Morillo, que solicitaba ser destinado á un cuerpo activo de la Península.

A consecuencia de haber abonanzado el estado del mar, ayer salieron de nuestro puerto casi todos los buques detenidos por causa del temporal.

El elemento joven del «Ateneo» trata de organizar para el día de San José una *piñata infantil*.

La abundancia de original nos priva de poder dar cuenta á nuestros lectores del desempeño de la obra puesta en escena en la noche de ayer en el teatro Principal.

Lo haremos en nuestro próximo número.

El soldado de la segunda sección del Cuadro de reclutamiento núm. 3 del cuerpo de infantería de Marina José Badía Fornell, cuyo domicilio se ignora, se presentará, á la brevedad posible, en la Secretaría del Ayuntamiento de esta capital, con objeto de hacerle entrega de un documento que le interesa.

Según vemos en un periódico inglés, el vapor de aquella nacionalidad «Tador», que á fines del pasado Febrero salió de nuestro puerto con destino á Bristol, encalló en Tarifa. Prestados auxilios se le puso á flote y actualmente se encuentra en Gibraltar. Tiene dos tanques inundados y al parecer la carga no ha sufrido avería.

El «Tador» llevaba mocho vino y lo mandaba su capitán mister Barrett.

Si bien cesó casi por completo el fuerte viento levante que ha reinado estos últimos días, ayer continuó encapotado el firmamento, lloviendo á intervalos.

A última hora continuaba el tiempo con tendencia á lluvia.

Esta tarde celebrará sesión de segunda convocatoria nuestra corporación municipal.

Han sido destinados á los cuerpos que á continuación se expresan los siguientes soldados regresados de Filipinas, naturales de esta provincia:

Albuera.—José Batey Sanahuja, de Montbrío, y Manuel Bádenas Monferrer, de Reus.

Luchana.—Sebastián Anguera Rabadell, de Vilaplana, y Pedro Sedó Martí, de Montroig.

Zona de Tarragona.—Juan Sabaté Monchis, de Elix.

Según un colega, parece ser que en breve se licenciarán los soldados pertenecientes á los reemplazos de 1891, 92 y 93.

Según telegrama recibido por la Compañía Transatlántica, el vapor-correo «León XIII» salió del puerto de Aden el día 9 de Marzo, siguiendo sin novedad su viaje para Singapore.

Se halla vacante la plaza de cartero de Vila-vert, dotada con 200 pesetas anuales, cuyo destino puede ser solicitado por los sargentos, cabos y soldados licenciados, cualquiera que sea el tiempo que hayan servido en activo.

Después de una paralización de seis meses, la semana próxima se reanudarán los trabajos del puente que por cuenta del Estado se construye sobre el Ebro de Tortosa.

De nuevo se trata de ensayar en Málaga la cría del gosano de seda que en tiempos remotos constituyó una lecrativa industria.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Plazas. Lists various goods like wine, oil, and flour with their prices and exchange rates.

ANUNCIOS

Advertisement for MORRHUOL capsules. Includes text: 'BRONQUITIS, CATARROS, TISIS', 'CÁPSULAS EUPEPTICAS', 'MORRHUOL', 'Principio activo del aceite de hígado de bacalao...', and an illustration of a woman.

Advertisement titled 'AVISO' from the printing house 'IMPRENTA DE LA VIUDA É HIJOS DE TORT'. Text: 'En la imprenta de este periódico, rambla de San Juan, 71, bajos, se reciben esquelas de defunción...'.

Advertisement for 'SÁNDALO PIZA' capsules. Text: 'PARA ENFERMEDADES URINARIAS', 'SÁNDALO PIZA', 'MIL PESETAS', 'al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona...'.

Advertisement for 'POSADA DEL UNIVERSO' by PEDRO SALVANY. Text: 'DE PEDRO SALVANY', 'Calle de Augusto, 30.---Tarragona', 'Habiéndome hecho cargo de este antiguo y acreditado establecimiento...'.

Advertisement for 'PURGARSE' with 'PÍLDORAS ORIENTALES' by DOCTOR CASASA. Text: 'Con las PÍLDORAS ORIENTALES DEL DOCTOR CASASA', 'Es la manera de mantener el cuerpo limpio de malos humores...'.

Advertisement for 'MANUAL DE RECLUTAMIENTO' by SERRANO PEREA. Text: 'MANUAL DE RECLUTAMIENTO DE SERRANO PEREA', 'Conveniente á todas las personas que tienen que intervenir en la instrucción de expedientes...'.

Advertisement for 'GABINETE ODONTOLÓGICO' by DR. J. JORDÁN. Text: 'GABINETE ODONTOLÓGICO DEL DR. J. JORDÁN', 'CIRUJANO DENTISTA', 'ex-operador de la casa del doctor Treviño, de Madrid...'.

Advertisement for 'BORDADORA EN ORO'. Text: 'BORDADORA EN ORO', 'Se hacen toda clase de trabajos. Especialidad en ornamentos de iglesia.'.

Advertisement for 'DOLOR DE MUELAS' with 'Elixir dentrifico SAINT-SERVANT'. Text: 'DOLOR DE MUELAS', 'Elixir dentrifico SAINT-SERVANT del Dr. Casasa', 'Único que pone y conserva la boca limpia...'.

Advertisement for 'SOLUCION CASES' (chlorinated lime solution). Text: 'SOLUCION CASES', 'De clorhidro fosfatado de cal', 'premiado en varias exposiciones'.